

## 会議録（1）

会議の名称	令和3年度 入間市公民館運営審議会（第1回）
開催日時	令和3年7月9日（金） 午前9時30分 開会・午前11時20分 閉会
開催場所	二本木公民館1階 大会議室
議長氏名	徳永美代子
出席委員(者)氏名	教育長 中田一平 栗原朋子 徳永美代子 西澤裕子 中西一敏 伊與田麻利 塚原とみ子 鎌田実幸 中込勝英 清水昇 木下英次 小山輝久 木村木 開坂武 北田尚美
欠席委員(者)氏名	北野晃
説明者の職氏名	中央公民館 館長 宮岡弘、副主幹 那須郁子、副主幹 忍足日出男
会議次第 (公開・非公開の別)	1 開会 2 公民館運営審議会の運営について 3 運営審議会正副委員長の選出について 4 質問 5 議事 （1）協議事項 （2）報告事項 6 その他 7 閉会
非公開理由	
傍聴者数	
配布資料	1 入間市公民館運営審議会委員名簿・入間市公民館関係職員名簿 2 公民館運営審議会の運営について 3 参考法令等 4 入間市公民館運営審議会の進め方について 5 令和3年度公民館の概要 6 第2次公民館基本計画策定スケジュール 7 入間市公民館基本計画の構成（案） 8 入間市公民館基本計画（平成29年度～33年度） 9 公民館基本計画策定のためにアンケート等結果（概要） 10 令和3年度公民館事業計画 11 令和3年度公民館夏休み子ども居場所づくり事業予定表 12 令和3年度地区公民館文化祭日程表（予定） 13 令和3年度入間市の教育 14 令和3年度入間市の教育（資料編） 15 令和4年入間市成人式

	1 6 第7回いるまキッズアカデミー 1 7 夏休み小学生各種体験応援事業 1 8 第47回入間書人展 1 9 第26回キッズ・アート・ギャラリー 2 0 第36回入間市美術展(絵画・彫刻) 2 1 第14回入間市写真美術展 2 2 ランチお届けプロジェクト～R 3 夏休み編～
事務局職員職氏名	教育部部長 浅見嘉之、次長 片寄貴之、 中央公民館長 宮岡弘、副主幹 那須育子、副主幹 忍足日出男 黒須公民館主幹 神山幸彦、高倉公民館 宮岡利幸
会議録作成方法	要点筆記

## 会議録（2）

### 議事の概要（経過）・決定事項

#### ○概要

下記の点について、事務局より説明を行う。内容について、運営審議委員より確認等のある場合は、質疑応答を行う。

今回審議において特に議決すべき案件はなく、委員及び事務局との間の質疑応答と各委員の意見提出のみが行なわれた。

（質疑応答の詳細については、会議録（3）による）

#### （1）協議事項

- ①入間市公民館運営審議会の進め方について
- ②第2次入間市公民館基本計画の策定について
- ③令和3年度公民館等事業計画について

#### （2）報告事項

- ①入間地区公民館研究集会の中止について
- ②その他

### 会議録（3）

発言者	発言内容
	※委員発言が行われた部分のみ記述する
徳永議長	<p>本日の出席委員は 14 名です。欠席は北野委員です。会議は成立いたします。よろしくお願ひいたします。次に、本日の会議録の署名をいただく委員を指名させていただきます。今回は、西澤委員にお願いいたします。</p> <p>それでは、議事に入ります。入間市公民館運営審議会の進め方について、事務局より説明をお願いします。</p>
事務局	(「公民館運営審議会の進め方について」説明)
徳永議長	<p>ただいまの説明について、ご意見やご質問がありましたらお願いします。議事に入る前に当審議会に対し、入間市公民館基本計画について、諮問をいただきました。審議会に求められている役割は、「公民館の各種事業の計画や実施状況、あるいは施設改善について、地域住民の意向を適切に公民館運営に活かしていただくために調査審議すること」です。委員の皆様におかれましては、会議での活発な発言、意見交換などをお願いしたいと思います。特にありませんか。</p> <p>それでは、「特に意見もないようですので、入間市公民館運営審議会の進め方について」につきましては、原案のとおり承認することとします。</p> <p>次の協議は、「第2次入間市公民館基本計画の策定について」になります。事務局から、説明をお願いします。</p>
事務局	(「第2次入間市公民館基本計画の策定について」説明)
徳永議長	ただいまの説明について、ご意見やご質問がありましたらお願いします。
事務局	資料7 「入間市公民館基本計画の構成（案）」の計画期間ですが、令和4年度から令和8年度の間違いでしたので、訂正させていただきます。
徳永議長	ただいま事務局から、令和4年度からの5年間を計画期間とする第2次入間市公民館基本計画の策定についてのスケジュールが示されました。9月には、基本計画（素案）を基に協議し、12月には答申を行うことになります。大変忙しいスケジュールとなりますが、委員の皆様のご協力をお願いします。

発言者	発言内容
事務局	今回お配りした資料の中に、入間市公民館基本計画（平成29年度～33年度）と公民館基本計画策定のためのアンケートの集計の結果及び要点をまとめさせていただいた概要をお配りしておりますので、後ほどご覧いただきたいと思います。
徳永議長	<p>それでは、「第2次入間市公民館基本計画の策定について」につきましては、事務局で計画期間を修正することとしたうえで、原案のとおり承認することとします。</p> <p>次に、「令和3年度公民館事業計画について」になります。事務局から説明をお願いします。</p>
事務局	（「令和3年度公民館事業計画について」説明）
徳永議長	ただいまの説明について、ご意見や、ご質問がありましたらお願ひします。
開坂委員 (西武公民館)	<p>説明がございましたが、補足をさせていただきます。西武公民館夏休み子ども居場所作り事業では、「吉田さんと紙飛行機で遊ぼう」や七宝焼きを子どもたちと一緒に行う予定です。</p> <p>それとは別に文化協会として、6日間にわたり、7月の第5週に「日本画を教える」「お茶の茶道を教える」「川柳を教える」を実施します。</p> <p>文化祭の日程についてですが、一昨日三役会議を開き、7月末に実行委員会を開催することとなりました。それまでに西武公民館で活動している70団体ぐらいのサークルに、文化祭参加の可否の意向調査を行い、その参加する団体を集めて実行委員会を開催する予定です。</p> <p>昨年の黒須公民館の文化祭について、徳永委員長にお伺いしたところ、動の部についてはケーブルテレビに依頼し、動の部を事前に収録し、それを放映していましたということです。これはすごくいいことだと思いました、今年は西武公民館でもやつたらどうかという提案をさせていただきたいと思っています。ただ、ケーブルテレビさんに依頼するとなると、なかなか難しいところがあると思いました、誰かビデオカメラ持っている人がいたら、その人にやってもらえばいいのではないかと思っています。</p> <p>動の部については、使用可能人数の関係でダンス等は難しいと考えています。静の部については、昨年度には3公民館で実施されていますので、それを参考にさせていただき、何とか開催できる形で進めていきたいと思います。</p>

発言者	発言内容
徳永議長	<p>昨年度は、新型コロナウイルス感染拡大の収束が見通せない状況であったため、ほとんどの事業が中止となりましたが、今年度は、徹底した感染防止対策を行ったうえで、事業の開催を予定しているとのことです。感染症防止対策を徹底し、ひとりの感染者も出さないよう十分気を付けながら実施していただければと思います。</p> <p>それでは、「令和3年度公民館事業計画について」につきましては、原案のとおり承認することとします。</p> <p>次に、報告事項に移ります。一つ目の報告事項は、「入間地区公民館研究集会の中止について」になります。事務局から説明をお願いします。</p>
事務局	(「入間地区公民館研究集会の中止について」説明)
徳永議長	<p>ありがとうございます。</p> <p>来年度は、ワクチン接種が進むことによって、新型コロナウイルス感染症が収束し、開催できることを願っております。</p> <p>次に、「その他」になります。事務局から説明をお願いします。</p>
事務局	(「その他について」説明)
徳永議長	<p>ただ今の説明について、ご意見やご質問等ありましたらお願いします。</p> <p>委員の皆様におかれましては、ご都合のつく範囲内でご覧になつていただければと思います。</p> <p>ここで、各委員から公民館の事業やご自分の公民館活動について、ご報告いただければと思います。申し訳ございませんが、西澤委員から順に簡潔にお願いいたします。</p>
西澤委員 (高倉公民館)	<p>私は、「高倉スマイル広場」の代表をさせていただいている。去年2月に一度こども食堂をし、大変大勢の子供さん、そして大人の方たちに来ていただきました。コロナ禍の状況で何ができるかということを運営委員で話し合い、現在は2月に一度ですが、高倉小の子供たちを中心に、手づくり遊びのグッズを作ったり、家族で、家庭で子供たちと一緒に食事をしようということで、食材を配布させていただいている。7月3日も感染予防に気をつけながら、大勢の子供たちが来てくれました。そして今回は、高学年の子供たちをどうやって来館させようかと考えました。小さい子は親御さんたちといらっしゃるのですが、高学年がなかなか公民館に足を運んでくれないということがありましたので、射的と輪投</p>

発言者	発言内容
	<p>げのゲームを交えて、開催しましたら本当に多くの子供たちが遊びに来てくれました。</p> <p>これからも社会状況を見ながら、地域の子供たち、そして子供たちだけではなく、世代を超えた人たちが集まるということが本当に必要だと考えています。高倉という地域が、皆さんにとって楽しい場になるように、これから活動させていただきたいと思います。その時に公民館と共にということに意義を感じます。公民館の職員の方たちの協力で、高倉スマイル広場の運営委員は、私が代表、そして副代表が50代、遊び担当の代表が30代、食担当の代表が40代という素晴らしい組織ができました。本当にそういうことが大事なことかなと思っています。その中で皆が一緒に作業することで、会話が生まれ、世代を超えて、楽しい場ができると思っていますので、これからも活動を続けていきたいと思っています。</p>
中西委員 (東町公民館)	<p>東町公民館の事業等についてご報告します。まず昨年度の事業ですが総括的にみますと、公民館主催事業が16事業、共催は19事業、後援が1事業で、36事業を実施いたしました。延べ実施日数は、119日であります。この数字が稼働率が高いのか低いのか比較する資料がないのでよくわかりませんが、私の意見としては、公民館としてはよく活動していると喜んでおります。</p> <p>今年度の事業計画については、主催事業は16事業、共済事業は21事業を計画しています。これがどの程度できるか予断を許さないところでありますが、可能な限り、新型コロナ感染防止対策を講じながら、実施していけたらいいと思っています。</p> <p>東町公民館のサークル数ですが、平成28年度は67ありましたが、昨年度は57サークルになってしまいました。今年度は、市民会館の閉鎖に伴い、中央公民館で活動していた5サークル加わり、62サークルとなっています。</p>
伊與田委員 (久保稻荷公民館)	<p>私は、久保稻荷公民館で運営委員をしまして、10年目になります。やはり、新規の若い方のサークルがなくなってきて高齢化していますが、皆さんお元気で、このコロナの期間も7割8割ぐらいは活動していました。運動関係のサークルに関しては、それまでの狭い教室から広い会議室に移ったり、あと人数を半分に減らしたり、二部で活動するというような工夫を皆さん独自になさっているのが目につきました。</p> <p>久保稻荷公民館運営委員で話しているのは、公民館まつりです。去年やらなかった分、今年は、展示部門をやってみたいという話になりましたが、やはり、公演部門の方たちが、どのようなご意見お持ちなのかまだわからないので、8月中</p>

発言者	発言内容
塙原委員 (東金子公民館)	<p>に、アンケートを取り、皆さんのお意見を聞いた上で、9月に実行委員会を開催し、公民館祭りの開催の有無について話し合っていこうということになっています。</p> <p>東金子公民館の事業計画を読みあげます。令和3年度は、主催事業、共催事業において、前年度と同様な事業計画を予定しています。しかしながら、コロナ禍の中で予定している事業が実施できていないものがあります。今年になって今まで実施できた事業は、スポーツ協会との共催事業である「新緑歩け歩け大会」、「ごろごろ放課後の遊び場」のみです。三密を避けるとすると、多くの事業の参加が遠慮されています。その中で、東金子文化祭は、令和2年において、静の部のみで開催することができました。この自信を持って、令和3年度においても同様の内容で、東金子文化協会に働きかけを行っていきたいという話は聞いています。一刻も早いコロナの収束を願います。</p>
鎌田委員 (金子公民館)	<p>「歩け歩け」事業が春にありました。参加された方は、本当にリフレッシュできたととても喜んでいました。</p> <p>先週、公民館主催のジャズコンサートが土曜日に行われましたが、時間前から皆さんがあふれており、あっという間にチケットがなくなってしまったという状態で、皆さん、楽しめられているのだなと感じました。</p> <p>夏休みは、金子公民館には図書館があるので、行きやすいのではないかなと思います。</p> <p>文化祭ですが、前回の委員会は、11月3日に文化祭を実施しましょうということになりました。</p> <p>それからいつも思っているのですが、どんなにいいものを作っても計画しても、高齢者の方は足がないので、そのことを懸念しています。行きたいが、車がないと行けないとよく聞きます。「集う・学ぶ・結ぶ」づくりの中に「足づくり」というのも入れてもらえばいいと思います。</p>
中込委員 (宮寺公民館)	<p>5月に1回目の運営委員会を実施し、昨年度の実績と、それから今年度の計画について協議しました。昨年については、惨憺たる状況であったと思います。特に、アウトドア関係は、ほとんどできませんでした。今年度は、昨年の反省を踏まえて、いろいろな手段を尽くして、できるだけ、事業を復活しましょうということになりました。</p> <p>この間「遊悠セミナー」という講座があり、そこでアウトドアの第1回目として、狭山丘陵の自然を楽しもうということで実施しました。6月の時期で、貴重なヒメザゼンソウとかサンコウチョウという鳥が見られ、皆さん感激していました。</p>

発言者	発言内容
	<p>た。今年度はやれる範囲で注意しながらやりましょうということで喜んでいました。</p> <p>気になるのは、大きく落ち込んでいる夏休みの居場所づくりです。宮寺公民館は、夏休みにはたくさん子供が来ますが、大幅な落ち込みということで、何とかしっかりと知らせて、今年は、また元のように子どもが来るよう、呼びかけをしたところです。</p> <p>なかなか難しいことですが、皆さん、楽しみにしていることをできるだけ、やろうということで計画しています。今後どうなるか非常に心配ですが、できるだけ注意しながら実施していくこうと皆さんで、話をいたしました。以上です。</p>
清水委員 (二本木公民館)	<p>前年度の公民館事業は、新型コロナウイルスの影響で、ほとんどできませんでした。今年度は、新型コロナウイルスの動向をみながら、進めたいと思います。よろしくお願いします。</p>
木下委員 (藤沢公民館)	<p>藤沢公民館ですが、各サークル活動としては、90%以上の方が従来通り、戻っている状況です。活発とまでは言えませんが、それぞれ注意をしながら活動しています。</p> <p>文化祭についてですが、7月6日に会議をし、静の部は従来どおり、動の部も従来どおりです。日程については従来2日間行っていましたが、1日に縮小しなければならないのではないかと協議しています。それから出店の部は、中止ということになります。</p>
	<p>藤沢公民館には、中学生を中心としたボランティアの「茶の湯」というサークルがあります。ちょっとお聞きしたかったのは、このサークルから、私たちが文化祭に出てもいいでしょうかという問い合わせがあり、それを理事会に諮ってくれと、ということがありました。私どもは、公民館事業としては、水分補給以外の飲食は禁止だと聞いていますので、お茶はやっていただこうと思いますが、お菓子については持ち帰るという形で、やらしてもらおうかと考えています。茶の湯サークルから、まだ正式に実施するかどうかの返答はいたしていないのですが、その辺を踏まえて、お受けしていこうと考えています。中学生の活動なので、積極的に参加させてやりたいと思っております。</p> <p>金子公民館の文化祭では、茶の湯はやることでよろしいのでしょうか。もし、わかっていたらお聞きしたいのですが。</p>
鎌田委員 (金子公民館)	<p>運営委員会では、今のところやりましょうっていうことが決まっています。今日、早速、そのような話がありましたということで確認してみます。</p>

発言者	発言内容
小山委員 (東藤沢公民館)	<p>話は違いますが、普段私達が活動している中で、一番気になっているのが、地区センター化に伴う公民館の統合と廃止についてです。公民館に関する会議の中で、もう少し、情報がどうなってるのかを知らせて欲しいと思います。</p> <p>東藤沢としては、各事業中止が多くて、体育祭・ふるさと祭りも中止、それから体協で実施している行事にも、密になりかねないということで、中止になっています。ただし、文化祭については、静の部のみ、狭い部屋については入場制限をかける等対策を取り5・6・7の3日間、実施する予定です。</p> <p>地区センター化についてですが、我々も気に入っているし、公民館利用者も話は聞いています。なるべくならこのままで収まってほしいといういろいろ意見も出ています。</p> <p>東藤沢公民館も25年経っていますので、かなり改修する余地があります。予算の関係で厳しいというのであれば、地区センター化し、一新してもいいのかなと感じますので、今後、市の方からどういう提案が出るかよろしくお願ひいたします。</p>
木村委員 (藤の台公民館)	<p>藤の台公民館の運営委員会は、中止でやっておりません。資料がないので申し訳なく思っています。</p> <p>木下さんから、先に言っていただき感謝していますが、藤の台公民館もあと数ヶ月で、終わるかなと感じています。電話での問い合わせ等で、一体どうしたらよいかという意見がよく聞かれますので、今日は、現時点で、新しい情報をぜひお聞かせ願いたいと思っています。</p>
開坂委員 (西武公民館)	<p>先ほど公民館基本計画の構成について、ご説明いただきましたが、基本理念で、交流を通じて地域の絆を作ることと、基本目標、重点施策として、人づくり、繋がりづくり、地域づくりという項目があります。</p> <p>どこの地域も自治会とスポーツ協会と文化協会と老人会等々の団体が、公民館で活動しています。こういう団体は縦割りで協力関係はありません。</p> <p>例えば、スポーツ協会が体育祭をやるときは、自治会、公民館と共に実施しますが、文化協会、老人会はお祝い金を持っていくだけです。文化協会が文化祭をやるときには、スポーツ協会からお祝い金をいただくという形でできます。それが縦割りということで当然なことですが、人づくり、繋がりづくり、地域づくりを進めていくには、自治会、スポーツ協会、文化協会、老人会がもう少し、手をつなげていかなければ、この高齢化が社会の中で、人口が減っていく</p>

発言者	発言内容
	<p>中でやっていかなくてはいけないのではないかと思っています。公民館の指導として、一つの方策としていただければありがたいと思っています。</p> <p>文化協会の方からみんなでやろうという声をあげてもいいのですが、もう少し協力関係を横のつながりが持てるように指導していただけたらと思っています。</p>
北田委員 (中央公民館)	<p>ドラマフェスタは、1回目の実行委員会が始まりました。皆さんからもありましたが、公民館とかいろいろなところの活動ができなくなったり、各学校とかも行事が無くなったり、子どもたちにとってもできる場が少なくなっている現状だと思います。</p> <p>茶道の話を聞いて、お菓子無しでお茶って本当悲しいと思っています。そういうところがどこまで良くて、どこまでできるのかっていうことを、本当に対策をしっかりした上で、できることを考えていきたいなと思っています。</p>
栗原委員 (扇町屋公民館)	<p>扇町屋公民館では運営委員の集まりを行っておりません。資料をいただいたのですが、私もこの公民館の文化祭日程表を見て、今年度から土曜日1日になってしまいうことが、この資料で初めて知りました。例えば1時間、30分でもいいから、運営委員の会議を開催して欲しいと思いました。</p> <p>私も子供を主体とした行事に関わらせていただいているのですが、入間市市立公民館利用に伴う感染拡大予防ガイドラインを読むと、子供たちを少しでも喜ばせてあげたという気持ちと、もしクラスター出たらという不安とすごく葛藤があり、今年度もまだ難しい時期が続くのかと思っております。</p>
徳永委員 (黒須公民館)	<p>黒須公民館のことをお知らせします。先日、文化祭の理事会を開催し、文化祭について協議しました。昨年は静の部はふつうに行い、動の部は密を避けるという意味で収録したものを当日見ていただきました。</p> <p>細かいことは打ち合わせができていませんが、静の部は今年も普通に行い、動の部は、地区体育館を使用したらどうだろうかという案を出しました。</p> <p>黒須公民館は、何でも前向きで、子どもさんたちも放課後、本当に気楽に来て、図書室を使って勉強したり、公民館を利用させてもらっています。それを見るのも、微笑ましいなと思っています。高齢化が進む中、なるべく地区の子どもさんたちと接したり、若い人と接したり、和やかな公民館であって欲しいと願っています。</p> <p>この間は、歴史講座に参加しましたが、とてもいい先生があり、すぐに、定員一杯になります。家の中に閉じこもりより、勉強しようじゃないかっていうことで、開催してもらいますので、ありがとうございます。</p>

発言者	発言内容
	私が最後になりますので、議長の座を下ろさせていただきます。ご協力ありがとうございました。
事務局 (公民館長)	<p>【地区センター化についてご質問に対して】</p> <p>先ほど、木村委員さんから、地区センター化の状況について説明いただきたいと、お話をいただいたところでございますが、事務局にも詳しい話がございません。担当課からは、整備計画の策定を進めている段階であり、今の段階でお話しすることができないということの話をずっと言われ続けている状況でございます。9月を待たずに、新しい情報が入りしだいお知らせするということでした。</p>
木村委員 (藤の台公民館)	今年の3月でサークルを解散しなければいけないのか、そういう心配もあります。
木下委員 (藤沢公民館)	藤沢と藤の台は来年度からと聞いています。何年も先の話ではないのですが、いつお聞きしても、まだ情報がない、もしくは分からないという回答しかなくて、もう少し現場に配慮してもらいたいと思います。
事務局 (公民館長)	それにつきましては、今の話を持ち帰って、担当の方に伝えていきたいと思います。
木村委員 (藤の台公民館)	藤の台公民館は、3月で閉館になるかどうかだけでも教えていただけませんか？
事務局 (公民館長)	<p>今までの説明では閉館という形ではなく、当面の間は皆様がご利用できるように建物は残すと聞いております。</p> <p>地区センター化の関係につきましては、次回の審議会を待たずに情報が入り次第、皆様に何らかの形でお話できるように、担当課と調整を図って行きたいと思っています。よろしくお願いします。</p>

発言者	発言内容
議事のてん末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。	
令和 3 年 8 月 19 日	
議長の署名	<u>徳永 美代子</u>
議長が指名した者の署名	<u>西澤 裕子</u>